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ATA DA 233ª REUNIÃO ORDINÁRIA  

DA COMISSÃO INTERGESTORES BIPARTITE 
 
LOCAL: SC 281, nº 4000, Arena Petry, Grande Florianópolis, São José, SC. 
CEP. 88122-001 
DATA: 26 de setembro de 2019 
HORÁRIO: 13h30min 

 
Presentes à Reunião 
 
Secretaria de Estado da Saúde: 
Carmen Delziovo, Ramon Tartari, Grace Ella Berenhauser, Helma Finta Uba, 
Hanna Barcelos, Raquel Ribeiro Bittencourt. 
 
Conselho de Secretarias Municipais de Saúde: 
Alexandre Fagundes (Cunha Porã); Manuel Del Olmo (São Bento do Sul); Odila 
Valdrich (Lages); Jainara Nórdio (Porto Belo); Carlos Alberto Justo 
(Florianópolis), Márcia Adriana Cansian (Botuverá), Daisson José Trevisol 
(Tubarão), Kamile Sartori Beal (Capinzal), Jean Rodrigues da Silva (Joinville). 
 
APROVAÇÃO DA ATA 
 A Ata da CIB 232ª de 22 de agosto de 2019 foi aprovada. 
 
DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS 
A 233ª Reunião Ordinária da Comissão Intergestores Bipartite teve início às 
13h30minh, com a presença dos Membros acima descritos, sob a coordenação 
do Coordenador da CIB/COSEMS Alexandre Lencina Fagundes. Pela SES, 
coordenou a reunião, Carmem Delziovo, Superintendente de Planejamento da 
SES. 
 
O Presidente do Cosems e Coordenador da CIB/Cosems, Alexandre Fagundes, 
agradeceu ao Presidente da FECAM, Joares Ponticelli, que cedeu uma sala na 
Arena Petry onde estava sendo realizado o Congresso de Prefeitos de SC, à 
Comissão Intergestores Bipartite/Saúde/SC, para a realização da reunião da 
CIB, bem como ao Secretário Municipal de Saúde de Tubarão, Daisson José 
Trevisol pelo apoio. 
 

DELIBERAÇÕES 1 

A) PPI: REMANEJAMENTOS, ALTERAÇÕES DE FLUXOS E AJUSTES. 2 

A) A CIB APROVOU as alterações de fluxos, remanejamentos e ajustes. Grace 3 

Ella Berenhauser, Gerente de Controle e Avaliação da SES, esclarece que o 4 

item 1.1 desta Deliberação trata-se da atualização física dos stents, para a 5 

competência outubro/2019; a atualização financeira foi realizada na reunião 6 

anterior da CIB. O item 3.1 refere-se a revisão do  MAXPPI para corrigir alguns 7 

equívocos pontuais de alguns municípios. O item 4.1 trata-se da alta em 8 
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neuroendovascular para o Hospital São José de Criciúma. O Hospital São José 9 

será referência para a toda Macrorregião Sul. Para esse serviço de 10 

Neuroendovascular foi repassado da gestão estadual para a gestão municipal de 11 

Criciúma o valor de R$ 16.238,28. O item 5.2, a gestão estadual está 12 

repassando um recurso à gestão municipal de Florianópolis retirado a mais do 13 

que foi repassado para ser utilizado nas cirurgias oncológicas do Hospital de 14 

Caridade que funcionaria como um braço do CEPON. Mas, como o Hospital não 15 

havia executado o serviço, o recurso foi retirado, voltando para a gestão 16 

estadual, só que voltou com um valor maior. O item 5.3 refere-se a retificação 17 

dos tetos da oncologia, para competência outubro/2019. No mês de 18 

outubro/2019 será pago o retroativo de maio e junho/2019. Em novembro, será 19 

pago o retroativo de julho e agosto/2019. Nas alterações de fluxos, o recurso 20 

para atendimento no Hospital Materno Infantil de Criciúma estava na gestão 21 

municipal de Criciúma e os municípios da região estavam sem acesso, em 22 

função de que o hospital havia passado para a gestão estadual em 2018. Os 23 

municípios da região pactuaram e o recurso da gestão municipal será 24 

remanejado para a gestão estadual. 25 

 26 

B) DIRETRIZES ESTADUAIS PARA ATENÇÃO AS PESSOAS COM TRAQUEOSTOMIAS E 27 

LARINGECTOMIAS NO ESTADO DE SANTA CATARINA. 28 

A CIB APROVOU as Diretrizes Para Atenção à Saúde das Pessoas 29 

Laringectomizadas e/ou Traqueostomizadas do Estado de Santa Catarina. 30 

Jaqueline Reginatto (SUR) apresenta as Diretrizes. Jaqueline cita os critérios 31 

para a inclusão do usuário no serviço e refere que todo laringectomizado é 32 

traqueostomizado, mas nem todo traqueostomizado é laringectomizado. 33 

Jaqueline informa que o Edital está aberto e a empresa vencedora deverá 34 

oferecer treinamento sobre os equipamentos. A previsão é capacitar os 19 35 

serviços até janeiro de 2020. Os formulários padronizados pelo Serviço Estadual 36 

estarão nos ANEXOS I a III das diretrizes. Também estabelece os fluxos e 37 

competências de cada ponto da Rede para o referido Serviço. A prótese fonatória 38 

e a laringe eletrônica serão distribuídas nos UNACONs (Anexo IV da proposta de 39 

Deliberação). 09 itens descentralizados serão incluídos nos serviços de ostomias 40 

dos municípios e dois itens para os hospitais que farão as cirurgias. Ramon 41 

Tartari, Superintendente de Regulação da SES, informa que SC é o primeiro 42 

Estado do Brasil a padronizar os insumos da ostomia respiratória. É um valor 43 

estimado de R$ 140.000,00/mês para esses insumos a serem pagos pelo 44 

Estado/SES. 45 

 46 

C) ATUALIZAÇÃO DOS TETOS DOS SERVIÇOS DE REABILITAÇÃO EM DEFICIÊNCIA 47 

INTELECTUAL E OU DISTÚRBIO DO ESPECTRO AUTISTA 48 

A proposta seria a SES apresentar os tetos de 23 serviços que vem 49 

apresentando produção zerada ou insuficiente, abaixo do teto mínimo. Como a 50 

situação continua a mesma dos meses anteriores, a SES apresentará novamente 51 

a produção desses 23 serviços na próxima reunião da CIB. Alexandre Fagundes, 52 

Coordenador da CIB/Cosems cita que o problema deve ser no CNES e não na 53 

produção pela situação recorrente. Ramon Tartari solicita que os serviços se 54 

organizem para poder receber o que produzem. 55 
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 56 

D) HABILITAÇÃO DOS SERVIÇOS DE REABILITAÇÃO EM DEFICIÊNCIA INTELECTUAL E OU 57 

DISTÚRBIO DO ESPECTRO AUTISTA DOS MUNICÍPIOS DE PENHA E BRUSQUE. 58 

A CIB APROVOU a habilitação de 02 Serviços de Reabilitação em Deficiência 59 

Intelectual e ou Distúrbio do Espectro Autista, localizados nos Municípios de 60 

Penha e Brusque. Kamile Sartori Beal (Capinzal) cita que outras solicitações de 61 

habilitações devem chegar à SES, pois tem conhecimento de outros serviços 62 

que já encaminharam. Alexandre Fagundes solicita que SES e Cosems 63 

procurem ver se chegaram mais pedidos de habilitações. 64 

 65 

E) REVISÃO DA ALTA COMPLEXIDADE EM CARDIOLOGIA: ESCOLHIDA A PROPOSTA 02 66 

COM INCLUSÃO DE SUGESTÕES. 67 

A CIB APROVOU a opção 2 com prazo para ajustes sugeridos pelos Membros 68 

da CIB. A proposta distribuída aos Membros da CIB constará da Deliberação da 69 

próxima reunião da CIB que será apresentada com os ajustes e atualização do 70 

desenho e o financeiro. Marcus Guckert, Gerente de Redes da SES, lembra que 71 

o objetivo da revisão do Plano da Cardiologia era realocar para as novas 72 

habilitações e evitar duplicidade de referências. Marcus cita que há municípios 73 

com 02 referências para o mesmo tipo de serviço (por exemplo: Florianópolis 74 

com referência em cardiologia para o Instituto de Cardiologia e para o Hospital de 75 

Caridade).  Carmem Delziovo, Superintendente de Planejamento da SES, 76 

ressalta que é importante que a referência fique o mais próximo possível do 77 

paciente. Informa que foi encaminhado ao Ministério da Saúde sobre o teto de 78 

SC, que o mesmo é insuficiente e o MS devolveu questionando que existem 79 

serviços habilitados com produção abaixo do teto mínimo da habilitação. 80 

Importante também referir que, não possuir fila não garante que o mesmo possui 81 

acesso. Cita que não é de hoje que SC apresenta problemas de acesso na alta 82 

complexidade. Ficou acordado que as CIRs devem encaminhar à SES até o dia 83 

15 de outubro de 2019, os desenhos das regiões com os ajustes propostos para 84 

deliberar na próxima reunião da CIB. Carlos Alberto Justo, SMS de Florianópolis, 85 

chama atenção para um olhar mais cuidadoso na lógica da linha de cuidados e 86 

da regionalização. Não dá para trabalhar de forma isolada, cada um fazendo um 87 

tipo de procedimento. Alexandre Fagundes contextualiza, citando que a 88 

referência pactuada próxima à residência do paciente e, trabalhando na lógica de 89 

linha de cuidado, obtém-se atenção integral, sem deslocamento do paciente. 90 

Márcia Cansian, SMS de Botuverá, solicita que a SES reveja no MS o que ele 91 

está propondo quando ele solicita a reavaliação dos novos serviços e, também 92 

rever a questão financeira dos serviços que estão produzindo abaixo do teto, 93 

para poder tomar as decisões, levando em consideração o trabalho como um 94 

todo.  95 

 96 

F) RETIFICAÇÃO DA DELIBERAÇÃO 268/2015: FLUXO DE CONSULTAS PRÉ – 97 

TRANSPLANTES 98 

A CIB APROVOU a alteração da Deliberação 268/2016, sendo inserido no item 2 99 

como: ‘os serviços habilitados como transplantadores poderão ter acesso ao 100 

SISREG como “solicitantes” de consultas pré-transplantes quando o paciente 101 
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optar em realizar o transplante neste mesmo serviço’. Ramon Tartari informa que 102 

essa retificação faz parte de um Termo de Ajuste de Conduta em Blumenau. 103 

 104 

G) REVISÃO COM RETIFICAÇÃO DA DELIBERAÇÃO 42/2018 105 

A CIB APROVOU a inclusão dos fluxos de acesso dos termos de alta 106 

complexidade em neurologia, cardiovascular e traumato-ortopedia na 107 

Deliberação 42/2018. Essa Deliberação já aprovou os demais fluxogramas da 108 

regulação ambulatorial. Ramon Tartari, Superintendente de Regulação da SES, 109 

cita que foi dado um prazo de 60 dias para os serviços se adequarem a esses 110 

fluxos. Márcia Cansian, SMS de Botuverá solicita agilidade na central estadual de 111 

regulação ambulatorial. Cita que trouxe, com relação ao agendamento dos 112 

próprios serviços, que o Município de Videira deixou de realizar 924 exames de 113 

ultrassom nos últimos 06 meses, por falta de agendamento pela central de 114 

regulação. Ramon Tartari refere que a SES está contratando profissionais para 115 

central de regulação ambulatorial. Espera que isso melhore o serviço de 116 

regulação na SES/Estado. Ramon Tartari cita que Videira deveria ter 117 

encaminhado à SES para ser feito um diagnóstico do problema e 118 

encaminhamentos. Alexandre Fagundes, Coordenador da CIB/Cosems, refere as 119 

dificuldades encontradas na regulação. Cita que existe UNACON em Chapecó, 120 

teledermatologia na região e os pacientes estão sendo referenciados para o 121 

CEPON em Florianópolis, atravessando o Estado todo, por força da regulação. 122 

 123 

H)SAMU: USA de Brusque e Joinville e realocação da USB de Matos Costa para 124 

Criciúma. 125 

A CIB APROVOU uma Unidade de Suporte Avançado para Joinville e outra 126 

unidade para o Município de Brusque. Também aprovou a realocação da 127 

Unidade de Suporte Básico de Matos para Criciúma, como reserva técnica. 128 

 129 

I) ESPIROMETRIA: STT 130 

Ramon Tartari, Superintendente de Regulação da SES informa que a SES 131 

possui 09 equipamentos de espirometria. Informa ainda, que na Câmara Técnica 132 

foi solicitado ao Cosems para verificar se mais algum município pretende adquirir 133 

o equipamento. A SES passou ao Cosems as especificações dos equipamentos. 134 

Não foi deliberado nesta reunião, pois o Serviço de STT/SES não recebeu todas 135 

as informações sobre a sede de instalação dos 09 equipamentos. Ficou 136 

acordado em Câmara Técnica que as CIRs decidiriam quais municípios ficariam 137 

com os equipamentos distribuídos pela SES, para a realização dos 138 

procedimentos. Manuel Del Omo, SMS de São Bento do Sul informa que na sua 139 

região (Planalto Norte) foi pactuada a sede em Canoinhas para o equipamento 140 

de espirometria. Márcia Cansian, SMS de Botuverá, solicita que seja visto pela 141 

SES os laudos dos eletrocardiogramas que estão sendo emitidos com muita 142 

demora. Ramon Tartari esclarece que já foi percebida pela SES essa demora em 143 

função do aumento de laudos. Informa que já estão contratando dois 144 

profissionais médicos para emissão de laudos, mas enquanto não sejam 145 

efetivados esses profissionais, Ramon Tartari informa que pensam em contratar 146 

dois cardiologistas para trabalharem como sobreaviso para emissão de laudos. 147 

Jean Rodrigues, SMS de Joinville, informa que aprovou em Joinville Decreto e 148 
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Lei para pagamento de Teleconsultoria e Teletrabalho, à distância para 149 

profissionais médicos e solicitou a SES para poder utilizar a estrutura do Sistema 150 

de Telemedicina. Informa que recebeu da SES a resposta que virá uma 151 

normatização para o uso do sistema de telemedicina. Solicita então, que inclua 152 

esse tema na Câmara Técnica para discussão. Ramon Tartari esclarece que o 153 

que está sobrecarregando a nuvem é o armazenamento sem laudos. Ressalta 154 

que, se o município possuir laudador, não vê problemas no uso do sistema, mas, 155 

cita que não existe uma resposta oficial ainda sobre isso. Aguardar a próxima 156 

CIB. 157 

 158 

J) STENTS 159 

Esse item consta dentro na Deliberação da PPI. Trata-se do aumento da cota 160 

física de stents. Ramon Tartari esclarece que a ampliação do quantitativo se seu 161 

em função do recurso reduzido no valor unitário pago ao stent farmacológico. 162 

Ramon Tartari esclarece ainda que a SES está buscando um meio de adquirir 163 

stent por um valor mais barato que os valores apresentados. 164 

 165 

L) RATIFICAÇÕES 166 

ACIB ratificou a solicitação de recurso financeiro federal para o Município de São 167 

José; ratificou a solicitação de recurso financeiro federal para o Município Salete; 168 

solicitação de recurso financeiro federal para o Município de Iraceminha; 169 

solicitação de recurso financeiro federal para o Município de Joinville e Termo de 170 

Recebimento Provisório de Obra do Município de Brusque. 171 

 172 

HOMOLOGAÇÃO 173 

Deliberações ad referendum: 200/CIB/2019: descentralização do recurso para os 174 

municípios para aquisição das câmaras frias. Raquel Bittencourt, 175 

Superintendente de Vigilância em Saúde, informa que os equipamentos serão 176 

entregues diretamente nos municípios, como também os recursos para 177 

aquisição. Informa ainda que foram utilizados critérios para a seleção dos 178 

municípios contemplados e que disponibilizou esses critérios ao Cosems e pode 179 

disponibilizar novamente. 180 

  181 

DISCUSSÃO E ENCAMINHAMENTOS 182 

Não houve tema nesse item. 183 

    184 

DOCUMENTOS RECEBIDOS 185 

 186 

INFORMES 187 

A) Relatório de Auditoria do mês de agosto de 2019. 188 

A Gerência de Auditoria encaminhou o relatório de auditoria, referente ao mês 189 

de agosto de 2019, em andamento ou concluídas em seus municípios. 190 

 191 

B) Informe da Vigilância sobre o desabastecimento de vacinas 192 

Raquel Bittencourt, Superintendente de Vigilâncias da SES, com relação ao 193 

desabastecimento de vacinas, lê o ofício encaminhado pelo MS aos estados. A 194 

tetravalente está em falta e o ofício do MS esclarece os motivos desse evento. 195 
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Cita que os estados não possuem governabilidade sobre as vacinas, 196 

dependendo do MS. A previsão é que a mesma seja normalizada no fim de 197 

outubro, início de novembro. Isto ocorreu, segundo a Superintendente de 198 

Vigilância da SES, em função da vacina produzida pela Índia ter sido reprovada 199 

no teste de qualidade. Carlos Alberto Justo, SMS de Florianópolis, sugere que a 200 

SES faça a Rede de Frio, que o controle da temperatura seja central por meio de 201 

software. 202 

 203 

Por fim, o Coordenador da CIB/Cosems, Alexandre Fagundes, informa que 204 

haverá no dia 09 de outubro de 2019, no Plenarinho da ALESC, na Comissão de 205 

Saúde, uma reunião, abordando a imunização por meningite com Dra. Shirlei 206 

Consoni. Raquel Bittencourt informa que não há surto de meningite no Estado. 207 

Que os dois casos ocorridos em Criciúma, a primeira criança parece ser 208 

meningite; a segunda criança, o diagnóstico foi negativo, tendo ainda que ser 209 

confirmado se foi meningite. Alexandre Fagundes informa também, que no dia 210 

22 de outubro, às 13h, no Hotel Golden, São José, haverá uma reunião com os 211 

gestores e a equipe do CONASEMS que estará apresentando a proposta de 212 

financiamento da atenção primária para 2020. Essa nova proposta de 213 

financiamento será com base na produção e resultados. São 10 indicadores 214 

nessa proposta. Referente a contratualização das clínicas de TRS, Hanna 215 

Barcelos, Gerente de Contratualização, coloca sobre os contratos dos serviços 216 

de TRS. Que as clínicas não apresentam interesse em se recontratualizar devido 217 

a retirada do incentivo do pré-dialítico pelo MS. Informa que o edital está aberto 218 

e a grande discussão é em torno das clínicas habilitadas no pré-dialítico. As 219 

clínicas entraram com impugnação do edital, exigindo que a SES mantivesse o 220 

recurso excluído pelo MS. Isso agravou a adesão para a recontratualização. 221 

Hanna cita que foi realizado os cálculos desse recurso solicitado pelas clínicas e 222 

o impacto financeiro é significativo. Diante disso, as clínicas estão solicitando a 223 

revisão dos valores da tabela. Com relação ao consórcio, Alexandre Fagundes 224 

informa estão trabalhando na regionalização e nessa lógica, pretendem evoluir 225 

com relação aos consórcios. Refere que na Comissão de Estudo na Comissão 226 

do Consórcio, ficou acordada a apresentação de uma proposta para os art. 5° e 227 

6° da Deliberação 290/2018 até 10 de dezembro de 2019. Informa que Ana 228 

Jansen representa SC na Comissão do Consórcio no MS, na lógica de 229 

estabelecer uma política nacional para os consórcios. Márcia Cansian cita 230 

sugestões de municípios para avançar num encaminhamento para os 231 

consórcios. Kamile Beal de Capinzal lembra que a ortopedia do Meio Oeste não 232 

possui acesso e que Concórdia informa que a SES não pagou as 233 

placas/materiais que devem a eles. Alexandre Fagundes solicita a Kamile que 234 

oficialize a SES sobre esse problema da ortopedia no Meio Oeste. 235 

 236 

Nada mais havendo a tratar, eu, Lourdes de Costa Remor, lavrei a presente Ata, 237 

assinada por mim e pelos Coordenadores. 238 

 239 

São José, 26 de setembro de 2019. 240 


